

Recommandations
Atelier « L'université dans la ville »

Quel intérêt de développer des relations étroites entre l'université et la ville ? Les universités peuvent mobiliser les savoirs et les savoirs faire pour assurer aux villes un meilleur développement. Les relations entre les villes et les universités ne vont pas de soi : il faut une volonté, des institutions, tisser des liens solides en les matérialisant par un cadre institutionnel fondé sur la concertation de tous les partenaires locaux au développement.

Que peuvent faire les villes pour les universités ? A priori, elles n'ont pas les moyens de les entretenir, ni de les subventionner. Les villes peuvent en revanche jouer un rôle important de facilitateur en mettant à disposition des bâtiments ou des meilleures conditions de logement pour les étudiants. En réalité, l'apport des universités doit pouvoir aussi se traduire par la production d'études sur tous les sujets intéressant le développement urbain (élaboration de diagnostics des territoires, plans de développement, réponses à des appels d'offres internationaux etc..).

A l'issue des travaux, l'atelier a recommandé à l'AIMF :

- 1) à travers ses commissions permanentes, d'approfondir les voies et les moyens pour renforcer le dialogue villes universités ;
- 2) de favoriser dans le cadre des plans de développement locaux la mise en place préalable de tables de concertation associant l'ensemble des partenaires locaux au développement dont les universités ;
- 2) d'envisager d'un point de vue très concret une collaboration universités-villes pour préparer le montage de projets de demandes de subventions auprès des grands bailleurs internationaux.